

Welcome to 2024

with our 1st Newsletter



01 | 2024

FMF - Newsletter

Liebe Mitarbeiter:innen am FMF,

im Neuen Jahr möchten wir Euch herzlich mit unserem **allerersten Newsletter** begrüßen - dieses Mal mit einem Rückblick auf das Jahr 2023 und einem Ausblick auf das Jahr 2024, zukünftig mit News, Highlights und Terminen rund um das FMF.

Ihr habt **selbst Themen oder Fragen**, die Ihr gerne teilen wollt? Dann kommt gerne auf uns zu (Mail-Button siehe unten). Ihr kennt jemanden am FMF, der/die Interesse an unserem Newsletter haben könnte, aber noch nicht im Verteiler ist? Dann leitet ihn gerne weiter. Ihr wollt den Newsletter zukünftig nicht mehr erhalten? Dann bestellt ihn einfach über den Link am Ende ab.

Immer wieder wurde der Wunsch an uns herangetragen, **Bilder** einzelner Events zur Verfügung zu stellen. Bisher konnten wir noch keine Lösung hierfür finden, bleiben aber am Ball. Deshalb haben wir uns für eine Zwischenlösung entschieden. Nach und nach werden mehr Bilder auf unserer Homepage zu sehen sein. Diese könnt ihr [hier](#) finden.

Die Möglichkeit, **Bachelor- und Masterarbeiten auf unserer Homepage** zu veröffentlichen, soll zeitnah umgesetzt werden. Sobald wir startklar sind, werden wir

mit einer Rundmail darüber informieren.

Wir wünschen Ihnen und Euch immer noch alles Gute für 2024 und freuen uns über Rückmeldungen, Beiträge, Fotos usw., damit unser Newsletter von allen FMFlern für alle FMFler wird.

Euer PR-Team mit
Steffi, Anja und Franziska

Dear FMF employees,

We would like to welcome you to the New Year with our **very first newsletter** - this time with a look back at 2023 and a look ahead to 2024, with news, highlights and dates relating to the FMF in the future.

Do you have any **topics or questions** you would like to share? Then get in touch with us (see mail button below). Do you know someone at the FMF who might be interested in our newsletter but is not yet on our mailing list? Then please forward it to them. You don't want to receive the newsletter in future? Then simply unsubscribe via the link at the end.

We have repeatedly been asked to make **pictures** of individual events available. We have not yet been able to find a solution for this. We have therefore decided on an interim solution. Gradually, more pictures will be available on our homepage. You can find them [here](#).

The option to publish **Bachelor's and Master's theses on our homepage** will be implemented soon. As soon as we are ready to go, we will inform you by e-mail.

We still wish you all the best for 2024 and look forward to receiving feedback, contributions, photos, etc. so that our newsletter becomes from all FMFers for all FMFers.

Your PR team with
Steffi, Anja and Franziska

Rückblick 2023

02. - 05.04. | Edinburgh Science



Im April 2023 haben Steffi und Anja das internationale Science Festival in Edinburgh/Schottland besucht. Fazit: Spannende Veranstaltung, tolle Location, zukünftig für uns jedoch nicht relevant.

In April 2023, Steffi and Anja visited the International Science Festival in Edinburgh, Scotland. Conclusion: Exciting event, great location, but not relevant for us in the future.

17. - 22.04. | Hannover Messe



Wir waren mit Kolleg:innen aus fünf FMF-Arbeitsgruppen am Gemeinschaftsstand von Baden-Württemberg International vertreten, Thema: Energy Solutions.

We were represented by colleagues from five FMF working groups at the Baden-Württemberg international science stand on the topic of energy solutions.

10. - 12.05. | Science Days for Kids



Einmal mehr waren wir mit unserem Angebot "Kartoffelbatterien bauen" bei den Science Days für Kinder des Fördervereins für Science und Technology vertreten. In Workshops an zwei Tagen haben wir Kindern bis Klasse 2 erklärt, wie Energiespeicherung funktioniert.

Once again, we were represented with our "Building potato batteries" programme at the Science Days for children organised by the Förderverein for Science und Technology. In workshops over two days, we explained to children up to grade 2 how energy storage works.

29.05. - 02.06. | E-MRS in Straßburg



Zum ersten Mal hat das FMF an der E-MRS (European Materials Research Society) in Straßburg teilgenommen. Hier hat Sagar Bhagwat den Young Researcher Award für den besten Symposiums-Beitrag 2023 gewonnen. Wir gratulieren herzlich! [Mehr Infos](#)

For the first time, the FMF took part in the E-MRS (European Materials Research Society) in Strasbourg. Sagar Bhagwat won the Young Researcher Award for the best symposium contribution in 2023. Congratulations to him! [More info](#)

13. / 14.07. | Kuratorium



Ganz im Zeichen des FMF: Das Kuratorium begleitet die wissenschaftlichen Aktivitäten des FMF, berät das Direktorium bei wichtigen Fragen und fördert den Kontakt zu den an der Forschung des FMF interessierten Kreisen. Einmal im Jahr trifft sich das Kuratorium zur Sitzung. [Mehr Infos](#)

Fully dedicated to the FMF: The Board of Trustees accompanies the scientific activities of the FMF, advises the Board of Directors on important issues and promotes contact with those interested in FMF research. The Board of Trustees meets once a year. [More info](#)

15.07. | Alumni-Hock



Zum zweiten Mal ließ das FMF mit knapp 100 ehemaligen und aktuellen Kolleg:-innen gemeinsame Erlebnisse und Erfolge der letzten Jahrzehnte Revue passieren. Ermöglicht wurde das Event durch eine großzügige Spende der Lyonell Basell AG. Der nächste Hock wird voraussichtlich im Juli 2028 stattfinden.

For the second time, the FMF and almost 100 former and current colleagues reminisced about shared experiences and successes over the past decades. The event was made possible by a generous donation from Lyonell Basell AG. The next Hock is expected to take place in July 2028.

07.09. | Husemann-Cup - das FMF-Grümpelturnier



Selbst größte Hitze hielt die Fußballbegeisterten nicht davon ab, auf und neben dem Spielfeld ihr Bestes zu geben. Packende Spiele und La-Ola-Wellen gingen durch das Stadion. Am Ende hießen die Gewinner EES (Electrochemical Energy Systems) - nach einem spannenden Duell gegen die Vorjahressieger: die Breitlinge (AK Breit).

Even the worst heat didn't stop the football enthusiasts, their best on and off the pitch. Thrilling games and waves of la-ola went through the stadium. In the end, the winners were EES (Electrochemical Energy Systems) - after an exciting duel against last year's winners: the Breitlinge (AK Breit).

03.10. | Türen auf mit der Maus



Unter dem Motto „Wertvolle Schätze“ konnten Kinder ab 8 Jahren im Rahmen der Kooperationsveranstaltung mit dem WDR beobachten, staunen, kennenlernen und entdecken, was es mit dem Thema „Material“ auf sich hat. Danke noch einmal an alle FMF-Beteiligten, die ihren Feiertag hierfür geopfert haben.

Under the motto "Valuable Treasures", children aged 8 and over were able to observe, marvel, learn and discover what the topic of "material" is all about as part of the cooperative event with WDR.

Thanks once again to all FMF participants who sacrificed their public holiday for this.

09. - 11.10. | Kolloquium



Zum 32. Mal trafen sich Wissenschaftler:-innen aus dem FMF und FIT zum wissenschaftlichen Austausch. Eine Bildergalerie der Veranstaltung, eine Übersicht aller Vorträge und die Beiträge des diesjährigen Fotowettbewerbs mit Gewinnerfoto findet ihr [hier](#).

For the 32nd time, scientists from the FMF and FIT met for a scientific exchange. A picture gallery of the event, an overview of all presentations and the entries in this year's photo competition with the winning photo can be found [here](#).

13.10. | Erstitag - Semesterbegrüßung



Die Auftaktveranstaltung zum Wintersemester 23/24 im Europa-Park-Stadion zog über 3000 Student:innen und Angehörige an. Mitten drin das FMF als einer von 65 Ausstellern mit dem Angebot zum persönlichen Austausch, Kennenlernen und Informieren.

The kick-off event for the winter semester 23/24 in the Europa-Park Stadium attracted over 3,000 students and their families. The FMF was one of 65 exhibitors at the centre of it all, offering the opportunity to meet, get to know each other and gather information.

18. - 21.10. | Science Days



Was passiert eigentlich, wenn eine Kartoffel unter Strom steht? Diese Frage beantwortete unser Science-Days-Team im Rahmen des 25. Science-Festivals in Rust: An 3 Tagen wurde gemeinsam mit Schülerinnen und Schülern gebastelt und erklärt.

What actually happens when a potato is energised? Our Science Days team answered this question as part of the 25th Science Festival in Rust: over three days, we worked together with schoolchildren to create and explain.

26.10. | Betriebsausflug



Einmal Schönberg und zurück. Mit Schirm, Charme und frischem Wind im Gesicht liefen wir los. Mit einem zugelaufenen Hund, 370 erreichten Höhenmetern und mächtig Hunger im Gepäck kamen wir zurück. Das Mittagessen im Restaurant Süden mit gemütlichem Ausklang konnten wir dann so richtig genießen. [Mehr Eindrücke](#)

Once Schönberg and back. We set off with umbrellas, charm and a fresh breeze in our faces. We came back with a stray dog, 370 metres in altitude and a huge appetite. We were then able to really enjoy our lunch in the Restaurant Süden with a relaxed finish. [More impressions](#)

Jun & Nov | Schulkooperationen



Schon Kindern Spaß an Naturwissenschaften vermitteln - das ist Ziel unseres Programms "Rent a scientist". Was in diesem Jahr mit den Kooperationsprojekten "3D-Druck" (Ltg. Prof. Dr. Bastian Rapp) und "Gutes Plastik - Schlechtes Plastik" (Ltg. René Reiser) an der Karoline-Kaspar-Grundschule im Freiburger Stadtteil Vauban begann, soll zukünftig verstärkt in der gymnasialen Oberstufe ausgebaut werden.

Making science fun for children - that is the aim of our "Rent a scientist" programme. What began this year with the collaborative projects "3D printing" (led by Prof. Dr Bastian Rapp) and "Good plastic - bad plastic" (led by René Reiser) at the Karoline-Kaspar primary school in Freiburg's Vauban district is to be expanded in the future at the upper secondary school level.

14.12. | Weihnachtsfeier



Unter der Mitwirkung zahlreicher helfender Hände verwandelten sich die Räumlichkeiten des FMF in festliche Weihnachtszimmer mit köstlichem Buffet und lustiger Karaoke. Beate Gloderer und die Firma Glassomer haben die Getränke und ein Teil des Buffets gesponsort. Zur Vielfalt des Buffets haben alle backenden und kochenden Kolleg:innen beigetragen. Und zwei Pokale wanderten in die Hände ihrer Gewinner ... [Mehr Infos](#)

With the help of numerous helping hands, the FMF premises were transformed into festive Christmas rooms with a delicious buffet and fun karaoke. Beate Gloderer and the Glassomer company sponsored the drinks and part of the buffet. All the baking and cooking colleagues contributed to the variety of the buffet. And two trophies went into the hands of their winners ... [More info](#)

Ausblick 2024



- 18.01. | Anmeldung für Vorträge und Poster E-MRS
- 22.01. | Deadline Eintrag der Publikationen in FreiDok Plus
- 31.01. | Rent a Scientist – Freiburg Seminar | Maximilian Schmucker
- Feb / Mrz | Rent a Scientist – Schulkooperation Karolin-Kaspar-Schule

- 06.03. | Diversity-Zertifizierung Stifterverband in Berlin | Steffi Kuhl und Bastian Rapp
- 17.05. | Mitgliederversammlung
- 27. – 31.05. | E-MRS in Straßburg
- Juni – Termin noch offen | Betriebsausflug
- Juli – Termin noch offen | Husemann Cup
- 11.07. | Kuratorium - Auftaktveranstaltung
- 12.07. | Kuratoriumssitzung
- September – Termin noch offen | ILIAS Sicherheitsbelehrung
- 07. – 09.10. | FMF- und FIT-Kolloquium
- 07.10. | Mitgliederversammlung FMF
- 08.10. | Mitgliederversammlung FIT
- Mitte Oktober | Erstsemestertag
- 23.10. | Science Days (Thema noch nicht bekannt) | Aufbau
- 24. – 26.10. | Science Days
- Dezember – Termin noch offen | Weihnachtsfeier

Mail to PR

Freiburger Materialforschungszentrum

Stefan-Meier-Straße 21 | 79104 Freiburg

Diese E-Mail wurde an {{contact.EMAIL}} gesendet.
Sie haben die E-Mail erhalten, weil Sie sich für den Newsletter angemeldet haben.

[Abbestellen](#)

